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EDUCACIÓN
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Rescatan 
autobuses 
con migrantes 
tomados por 
estudiantes 

Publican reglas 
de operación del
programa Listo Jalisco

Aeropuerto de Aeropuerto de 
talla mundial talla mundial 

El Grupo Aeroportuario del Pacífico presentó su Plan Maestro de Desarrollo 2025-2029 para el 
Aeropuerto Miguel Hidalgo y el de Puerto Vallarta; para el de Guadalajara son 22 mil millones de 

pesos para concluir la Terminal 2, comprar más terrenos y accesibilidad en los ingresos
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Dijo Elie Wiesel, sobreviviente del 
Holocausto y premio Nobel de la 
Paz (1986): Ante las atrocidades 

tenemos que tomar partido, el silencio 
estimula al verdugo.

  El caso de Mateo, un menor de 
12 años quien sufrió abuso sexual y 
fue asesinado por un dentista, en el 
consultorio donde el menor ayudaba 
con algunas tareas de limpieza, en León, 
Guanajuato; causó dolor e indignación.

  La historia llegó de forma rápida 
a medios de comunicación locales y 
nacionales. La movilización de la familia, 
la alerta AMBER, el apoyo de colectivos 
que impulsó su búsqueda y el trabajo 
de policías locales coadyuvaron para un 
desenlace en 72 horas. No fue el final 
feliz que se deseaba, de encontrarlo 
sano y a salvo.

  La lamentable historia de Mateo, 
nos recuerda estadísticas brutales que 
ninguna madre o padre de familia debe 
ignorar.

  En un reporte de la Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo 
Económico, OCDE y el Senado de la 
República, (2024), México se convirtió 
en el país con mayor incidencia de 
abuso sexual infantil, (entre los 38 países 
miembros), con más de 4.5 millones de 
menores afectados anualmente, de esa 
magnitud es el problema.

 En datos de Reinserta, un organismo 
de apoyo a niñas, niños y adolescentes 
víctimas de abuso sexual: 74 de cada 
100 abusos sexuales en menores de 
edad son cometidos por personas 
que están en su círculo cercano, 
principalmente familiares o, en casos 

como el de Mateo, su victimario fue una 
persona que -probablemente- se ganó 
la confianza de los padres y la familia.

  A esa cruda realidad, se suma que, 
en México, la impunidad prevalece en 
los casos de abuso sexual infantil, en 
datos estadísticos:   De cada mil casos, 
únicamente se denuncian cien y de 
esos cien, solo uno llega a presentarse 
ante un juez, sin embargo, tampoco es 
garantía de justicia.

 Hay que recordar el caso de Victoria 
Figueroa, madre de una niña de 
cuatro años de edad que fue agredida 
sexualmente por su tío paterno (en 
el Estado de México), y el Juez Juan 
Manuel Alejandro Vitela, dejó en 
libertad al agresor debido a que la niña 
no pudo precisar el lugar ni la hora de 
la agresión.

  En cientos o miles de familias, 
sólo es cuestión de hurgar un poco 
para develar historias de abuso 
sexual infantil, planteadas como un 
penoso y doloroso secreto familiar, 
revictimizando a quien padeció 
la agresión. Lo cierto es que está 
comprobado que la mayoría de las o 
los menores abusados sexualmente, 
no logran superar el trauma en su vida 
adulta. 

  Identificar conductas de riesgo de 
personas cercanas a los menores de 
edad en casa, pero, sobre todo, tomar 
acciones preventivas, puede ser la 
diferencia para fomentar el desarrollo 
de  niñas, niños y adolescentes en 
entornos seguros y, como dijo Elie 
Wiesel: Ante las atrocidades tenemos 
que tomar partido.

DESCOMPLICADO 

MATEO. TOMEMOS PARTIDO

Jorge
Robledo 

Director General 
Quadratín Bajío

Presenta su renuncia Gustavo Quezada

Redacción/Quadratín Jalisco 

El titular del Instituto Jalisciense 
de Ciencias Forenses, Gustavo 
Quezada Esparza presentó su carta 

de renuncia ante el Gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro. 

Luego de un largo proceso de dimes 
y diretes, así como desacuerdos de los 
colectivos de búsqueda de personas 
del Estado, y cuya mayoría buscaba 
su permanencia al frente del Instituto, 
finalmente decide retirarse del cargo 

El director del IJCF entregó al 
gobernador Pablo Lemus, la 

carta en donde dimite al cargo 
alegando motivos personales 

Gustavo Quezada Esparza dejará el IJCF si le admiten la renuncia. 
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•  Alma Delia Guzmán Cano 
•  Eduardo Mota Fonseca 
•  Sonja Peric-Krempl 
•  José Raúl Rivera Rivera 
•  Daniela Rodríguez Contreras 
•  María Sol Berenice Salgado Ambros 
•  Iván Sánchez Rodríguez Blanca 
•  Jacqueline Trujillo Cuevas 
•  Víctor Hugo Ávila Barrientos 
•  Francelina Hernández Cuevas 
•  Mario Aguayo Aréchiga 
•  Álvaro Alejandro Velázquez García 
•  Marcelino Méndez Trujillo 

Sus currículums, enviados por el jefe 
de Gabinete, Alberto Esquer, ya están 
en manos del presidente del Sistema 
Estatal Anticorrupción de Jalisco, 
Vicente Viveros Reyes, desde el pasado 
6 de febrero del presente año. 

alegado motivos personales. 
A decir de la mayoría de los colectivos, 

el organismo había venido dando 
buenos resultados dado que Quezada 
Esparza trabajaba de manera cercana 
con las familias y sólo tres organismos 
manifestaban rechazo. 

La lista de aspirantes a dirigir el 
Instituto Jalisciense de Ciencias 
Forenses y la Comisión Ejecutiva de 
Atención a Víctimas es la siguiente: 

• Alejandro Cornejo Ramos 
•  Carlos Daniel Barba Rodríguez 
•  Luis Octavio Cotero Bernal 
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Anuncia GAP inversión histórica 
para el Aeropuerto de Guadalajara

Fue anunciado un monto de 22 mil millones de pesos para concluir la 
terminal 2, comprar más terrenos y accesibilidad en los ingresos

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Presenta el Grupo Aeroportuario 
del Pacífico su Plan Maestro de 
Desarrollo para Jalisco 2025- 2029 
con una inversión total de 26 mil 

millones de pesos en los aeropuertos de 
Puerto Vallarta y Guadalajara, tan solo 
en el Miguel Hidalgo son 22 mil millones 
de pesos para concluir la terminal 2, 
comprar más terrenos y accesibilidad en 
los ingresos, detalló su director general, 
Raúl Revuelta Musalem.

“Para este aeropuerto de Guadalajara, 
inversiones de nuevo históricas, que 
tendrán como los principales cambios, 
los principales motores, el crecimiento 
de una nueva terminal, la construcción 
de nueva terminal 2 para el aeropuerto 
de Guadalajara, una terminal de 69 
mil metros cuadrados, que incluye la 
compra de una reserva territorial de 
más de 280 hectáreas. Para Guadalajara, 
lo que anunciamos fue una inversión 
total de 22 mil 377 millones de pesos”.

Entre los principales proyectos se 
contempla la construcción de un 
nuevo edificio Terminal de 69 mil 
metros cuadrados, que representará 
un crecimiento del 73 por ciento en 
la infraestructura de terminales. Se 
implementará el sistema de revisión 
aduanera simplificada, así como filtros 
de migración autónomos en la Terminal 
2. La puesta en operación de este 
edificio permitirá atender de manera 
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Entre los principales proyectos se contempla la construcción de un nuevo edificio Terminal de 

Pablo Lemus admitió que 
existe mucha confusión 
sobre los hechos.
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Fiscalía de Aguascalientes deberá aclarar secuestro en Villa Hidalgo
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Por ser la instancia a cargo de las 
investigaciones, la Fiscalía del 
estado de Aguascalientes es 

quien tendrá que confirmar si la 
presidenta del DIF de Villa Hidalgo, 
Brenda Montañez realmente fue 
localizada en Calvillo después de ser 
privada de su libertad, o quién era 
el joven que la acompañaba en la 
camioneta, indicó el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro.

“En una primera instancia es la 

Fiscalía Estatal de Aguascalientes. 
Yo desconozco la participación 
del gobierno de Zacatecas ni la 
localización de ella en Zacatecas, 
eso lo desconozco y lo tendría que 
aclarar el propio gobernador David 
Monreal. La información que nosotros 
tenemos es que la localización se 
dio en el municipio de Calvillo, pero 
el presidente municipal dice que no 
fue ahí. Bueno, pues eso lo tendrá que 
informar la Fiscalía de Aguascalientes y 
la Fiscalía de Zacatecas.”

Lemus Navarro admitió que existe 

mucha confusión sobre cómo 
ocurrieron los hechos que llevaron a la 
localización de la esposa del presidente 
municipal de Villa Hidalgo sobre 
todo porque hay muchas versiones 
diferentes.

Una de ellas es que la encontraron 
con un chofer en Aguascalientes y luego 
que en Zacatecas, tampoco se ha dado 
a conocer la identidad del joven que 
manejaba la camioneta, se presume 
que es el hijo del dueño de un lote de 
autos quien también se encontraba 
desaparecido.

• La inversión para las 
obras de modernización y 
expansión destinada para 
los aeropuertos de Jalisco 
alcanza 26 mil millones 
de pesos, de los cuales 22 
mil millones serán para el 
Aeropuerto de Guadalajara
• El Nuevo Edificio 
Terminal representará 
una expansión de 73 por 
ciento en infraestructura 
del aeropuerto tapatío; se 
contempla la adquisición 
de 285 hectáreas para su 
crecimiento futuro

PARA SABER

más eficiente el creciente flujo de 
pasajeros y mejorar la experiencia de 
viaje de los usuarios.

Además, se construirá un nuevo 
acceso vial con una longitud de seis 
kilómetros, que conectará con el 
Aeropuerto de Guadalajara de manera 
directa desde la avenida Adolfo B. Horn. 
Se contará con un nuevo distribuidor 
vial y vialidades internas que facilitarán 
el ingreso al aeropuerto, optimizando la 

movilidad en la zona.
Al recordar que el año pasado el 

aeropuerto de Guadalajara recibió más 
de 18 millones de pasajeros, Revuelta 
Musalem explicó que para el próximo 
quinquenio, las posiciones para aviones 
comerciales también incrementarán 
en un 46 por ciento, además de ello 
se sumarán cuatro posiciones para 
aeronaves de carga.
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Publican reglas de operación 
del programa Listo Jalisco

Beneficiará a más de un millón de estudiantes de educación básica 
con la entrega de paquetes escolares y uniformes deportivos

Redacción/Quadratín Jalisco

Fueron publicadas las reglas 
de operación del programa 
Listo Jalisco que anualmente 
beneficiará a más de un millón 

de estudiantes de educación básica en 
el Estado con la entrega de paquetes 
escolares y uniformes deportivos.

Las reglas se publican en el Periódico 
Oficial del Estado a fin de establecer 
los lineamientos para la asignación 
de apoyos, garantizando equidad, 
transparencia y eficiencia en su 
ejecución.

Listo Jalisco está bajo la coordinación 
de la Secretaría del Sistema de Asistencia 
Social y la Secretaría de Educación de 
Jalisco y cuenta con un presupuesto 
autorizado de 737 millones 500 mil 
pesos para cubrir los 125 municipios 
del estado priorizando las zonas con 
mayor vulnerabilidad.

Con la entrega de mochilas, útiles 
escolares y uniformes deportivos (pants 
y tenis) en esta edición, el Gobierno 
de Jalisco busca fomentar el deporte, 
mejorar el bienestar emocional de las 
y los estudiantes y reducir la deserción 
escolar al disminuir la carga económica 
de las familias.

Priscilla Franco Barba, Secretaria 
del Sistema de Asistencia Social, 
destacó que el programa es una 
evolución de la anterior estrategia 
denominada “Mochilas con los Útiles”, 
y reiteró el compromiso de reducir 
el abandono escolar al garantizar 
igualdad de oportunidades para las y 
los estudiantes.

“Este es el programa más importante, 
no solo en términos presupuestales, 
sino logísticos. Para que lleguemos a 
los 125 municipios y que tengamos 
el fin último de apoyar a la economía, 
disminuir el gasto escolar, que nuestras 
niñas y niños puedan entrar a la escuela 
en las mismas condiciones, sin importar 
su capacidad económica”.

El acceso al programa es a través 
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Listo Jalisco está bajo la coordinación de la SSAS y la Secretaría de Educación.

El gasto promedio de los cruceristas fue de 
aproximadamente mil 700 pesos.
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Cruceristas en 
Vallarta dejan 110 
mdp de derrama 
económica  
Javier Frías/Quadratín Jalisco

En enero de este año, los cruceristas 
en Puerto Vallarta dejaron una 
derrama económica de 110 

millones 590 mil pesos, lo que 
representa un incremento de 5.8 por 
ciento comparado con enero de 2024.

Esta información proviene del 
Sistema de Información Turística del 
Estado de Jalisco, basado en ASIPONA 
Puerto Vallarta (Administración del 
Sistema Portuario Nacional) y el Banco 
de México.

Más de 64 mil pasajeros arribaron a 
Jalisco, el estado más mexicano, en 20 
cruceros, lo que representa 9 por ciento 
más de los arribos registrados previo a 
la pandemia por Covid-19.

El gasto promedio de los cruceristas 
fue de aproximadamente mil 700 
pesos; los visitantes tuvieron acceso 
a una oferta de 518 establecimientos 
comerciales entre restaurantes, 
agencias de viajes, alquileres de 
vehículos, tiendas de artesanías y 
joyerías, por mencionar algunos 
negocios que atienden al sector.

Se espera que para la siguiente 
temporada alta de arribos, entre 

marzo y abril, se mantenga una 
tendencia positiva en cuanto 

a derrama económica de 
cruceristas que eligen a 

Puerto Vallarta como 
destino para 

vacacionar.

Este es el programa más importante, no solo en 
términos presupuestales, sino logísticos. Para 

que lleguemos a los 125 municipios y que tengamos el 
fin último de apoyar a la economía, disminuir el gasto 
escolar, que nuestras niñas y niños puedan entrar a 
la escuela en las mismas condiciones, sin importar su 
capacidad económica

Priscilla Franco Barba

de una plataforma que habilita la 
Secretaría del Sistema de Asistencia 
Social para que el personal directivo 
de los planteles públicos de educación 
básica, registre su escuela y las tallas y 
necesidades de uniformes, con lo que 
se facilita la planeación de inversión.

El programa se implementará 
mediante convenios de financiamiento 
entre el Gobierno del Estado y los 
municipios, asegurando la correcta 
ejecución y entrega de los beneficios.

Para mayor información la 
Secretaría del Sistema de 
Asistencia Social pone a 
disposición de la ciudadanía 
las cuentas oficiales en 
redes sociales Sistema de 
Asistencia Social Jalisco en 
Facebook y @ASocialJal en X.

EL DATO



miércoles 12 de febrero de 2025

5

Arranca Tlajo obras de infraestructura 
en fraccionamiento Villas de la Hacienda

Con una inversión de 3.5 millones de pesos, varias avenidas serán 
rehabilitadas e incluyentes, con pases seguros para los peatones

Redacción/Quadratín Jalisco

Para mejorar la infraestructura de 
la zona, este martes arrancaron 
las obras de Villas de la Hacienda, 
cuya inversión será de 3.5 millones 

de pesos.  
El presidente municipal de Tlajomulco, 

Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
en compañía de los vecinos, dieron el 
banderazo a este proyecto que incluye 
la rehabilitación de la superficie de 
rodamiento en las avenidas De los Altos, 
Hacienda Ocotlán y Hacienda Atemajac, 
con el objetivo de mejorar la circulación 
vial y para seguridad de los peatones. 

El alcalde de Tlajomulco reafirmó 
el compromiso de repartir 
equitativamente el presupuesto 
asignado para obra pública en todo el 
municipio, para que las y los habitantes 
mejoren su calidad de vida. 

“Vamos a meter tres y medio millones 
de pesos para remozar esta avenida, 
que quede en mejores condiciones, 
sea más incluyente, tengamos pases 
seguros y eso solo es el inicio. Queremos 
decirle a Villas de la Hacienda y a todas 
la Zona Valle, que estamos trabajando 
fuertemente para que este año sea 
el mejor año que hayan tenido en 
infraestructura y en obra, para que 
sepan, vienen 700 millones de pesos 
para toda esta zona que le vamos a 
meter con todo”, anunció el alcalde. 

En relación a estos trabajos, el 
director de Obras Públicas, Celso de 
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El alcalde Gerardo Quirino dio el banderazo para el inicio de los trabajos.

Son más de 15 opciones 
que se imparten en la 
Academia Municipal.
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Ofrece Tlaquepaque cursos y talleres para el emprendimiento
Redacción/Quadratín Jalisco

Más de 15 cursos y talleres 
de manera presencial, son 
los que ofrece el Gobierno 

de Tlaquepaque a través de la 
Academia Municipal, esto con el fin 
de que los alumnos adquieran nuevos 
conocimientos y habilidades que les 
permitan ponerlos en marcha en su 
vida diaria.   

Edit Rojas Fierros, director y jefe 
del departamento de Academias 
Municipales refirió que, a través de este 

espacio se busca que los asistentes 
a los talleres no solo apliquen sus 
conocimientos en su vida personal, 
sino que también puedan emprender 
su propio negocio, promoviendo así, el 
autoempleo. 

Explicó que entre los cursos que se 
imparten están: cocina y repostería, 
decoración de globos, montado 
y decorado de uñas, panadería y 
repostería, piñatas, tacos y salsas, 
floristería, corte y confección, faciales y 
depilación, alta costura, automaquillaje, 
corte de cabello, peinado infantil, 

herbolaria, inglés para niños, jóvenes y 
adultos, entre otros. 

Rojas Fierros señaló que los cursos y 
talleres tienen una duración de tres a 
seis meses y estos se imparten en dos 
turnos, matutino que es de 08 a 14 
horas y el vespertino de 14 a 20 horas, 
los cuales tienen un costo mensual que 
va desde los 244 pesos a los 365 pesos 
según el tema de interés. 

Dijo que los interesados deberán 
acudir directamente a las oficinas y 
presentar los siguientes requisitos 
en copia: credencial de elector, 

Además de los trabajos de 
repavimentación, Gerardo Quirino, 
junto con los vecinos y funcionarios, 
también comenzaron la limpieza y 
desazolve del canal pluvial ubicado 
sobre avenida De los Altos, en donde 
el alcalde hizo un atento llamado a 
los residentes para seguir trabajando 
en equipo y mantener estos espacios 
libres de basura, como un acto de 
corresponsabilidad de cara al temporal. 

Junto con el alcalde y los vecinos, 
también estuvieron las regidoras 
Linda Peña y Miriam Piña, así como 
la Coordinadora de Cercanía y 
Corresponsabilidad Social, Patricia 
Sandoval Martínez; el Coordinador 
General de Servicios Públicos, Lucio 
Miranda; y el director general de 
Desarrollo y Cercanía Social, Erich 
Sunderman Arriero entre otros. LOS 

TRABAJOS
Los trabajos de remozamiento 

de estas tres avenidas en Villas 
de la Hacienda durarán 65 días 
aproximadamente. Las acciones 
incluirán señalética, alumbrado público 
y reparación de banquetas. En acciones 
de limpieza y desazolve de cuerpos 
hídricos, el municipio invertirá este año 
15 millones de pesos.

Jesús Álvarez, explicó que “en esta 
etapa vamos a peatonalizar la zona, no 
tenemos muchas rampas incluyentes. 
Vamos a generar condiciones de cruce 
seguro para hacerlas más accesibles, 

pero sobre todo vamos a mejorar la 
superficie de rodamiento, aunque no 
se cambia la carpeta, se aplica un sello 
especial para atender el temporal y no 
dañar más la superficie”. 
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Continúan intentos de extorsión 
a estudiantes: Ricardo Villanueva

Alumnos reciben llamadas con amenazas de hacerle daño a sus familias,
 por lo que han intensificado sus campañas preventivas

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En entrevista, el rector general de 
la Universidad de Guadalajara, 
Ricardo Villanueva, advirtió que 
continúa la modalidad de intento 

de extorsión telefónica o secuestro 
virtual de algunos estudiantes, los 
más recientes, del Cucea, quienes 
reciben llamadas con amenazas de 
hacerle daño a sus familias, por lo 
que han intensificado sus campañas 
preventivas. 

“Durante los últimos 15 días 
tuvimos un repunte en temas de estas 
extorsiones y de secuestros virtuales. 
Ya los últimos 2-3 días hemos tenido 
una baja, pero sí, yo lo advertí, que 
estábamos teniendo muchos reportes 
de este tipo de extorsiones. Hemos 
estado en contacto, algunos papás 
me han contactado en redes sociales, 
y bueno, ojalá y ustedes nos ayuden 
todos los medios de comunicación a 
difundir que lo que el protocolo dice 
es si se puede no tomar llamadas de 
números desconocidos y si alguna 
llamada extraña empieza a colgar. Lo 
único que hay que hacer es colgar esas 
llamadas”. 

Por cierto, y aunque faltan 13 días 
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El Rector universitario reitera la necesidad de colgar y denunciar.

Conafor, Conanp y el Gobierno estatal 
firmaron un convenio.
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Protegerán en conjunto las Áreas Naturales Protegidas
Redacción/Quadratín Jalisco

Este martes fueron firmados 
dos convenios entre Jalisco y la 
Semarnat que tienen que ver 

con las áreas naturales protegidas de 
La Primavera, la sierra de Quila y el 
Nevado de Colima, así como el manejo 
forestal frente al estiaje de este año, el 
gobernador, Pablo Lemus, indicó que 
buscará incluir en esta protección al 
cerro del Tajo en Tlajomulco de Zúñiga. 

“La siguiente declaratoria de área 
natural protegida que podríamos 

hacer protegiendo al bosque 
de la primavera es la del 

Cerro del Tajo. Creo que 
es un gran tema 

para abordar 

con la federación y que quede esto 
también como un compromiso mutuo 
de poder avanzar en ello. Lo siguiente, 
bueno ya se platicó de la prevención de 
incendios, el tema del saneamiento del 
río Santiago. La presidenta Sheinbaum 
en su Plan hídrico nacional abordó el 
compromiso que tenía con tres cuencas 
a nivel nacional, una de ellas la Lerma 
– Santiago. Nosotros nos sumamos en 
ese esfuerzo y estamos a la espera de 
las definiciones nacionales en torno 
a cuáles van a ser los pasos siguientes 
conjuntos que vamos a seguir para el 
saneamiento de la cuenca de Lerma – 
Santiago”. 

Estos convenios se signaron en Casa 
Jalisco con la Comisión Nacional de 

Áreas Naturales Protegidas (Conanp) y 
la Comisión Nacional Forestal (Conafor). 
Alicia Isabel Bárcena Ibarra, titular de 
la Semarnat, destacó la unidad que se 
plantea a través de estos convenios, con 
los que se busca cuidar 19 por ciento 
del territorio que hoy está protegido en 
Jalisco. 

El convenio que se firmó con 
Conanp establece el compromiso 
de colaboración para que Semadet 
continúe con la administración y 
manejo de tres importantes áreas 
naturales protegidas: el Área de 
Protección de Flora y Fauna Sierra de 
Quila, Área de Protección de Flora y 
Fauna Bosque La Primavera y el Parque 
Nacional Volcán Nevado de Colima.

para el Día de la Bandera de México, la 
mañana de este martes, con la presencia 
de universidades incorporadas, la 
Universidad de Guadalajara realizó 
una ceremonia solemne de izamiento 
del símbolo patrio cantando el 
Himno Nacional en Wixárika, el 
rector general, Ricardo Villanueva, 
destacó la importancia de rescatar los 
valores que nos dan identidad como 
mexicanos. 

“Bueno, hemos estado haciendo 
un esfuerzo por rescatar esos 
símbolos patrios. Yo sigo muy crítico 
de que a veces por esa obsesión de 
profesionalizarnos las universidades, 
se nos olvidaron las etimologías 
grecolatinas y a veces los honores a 
la bandera, el civismo, la ética. Si nos 
preguntamos por qué el país está como 
está con la violencia, pues a lo mejor una 
respuesta es que hemos perdido esos 
valores cívicos y hay que rescatarlos”. 

Durante el evento entregaron 
reconocimientos a las escoltas 
ganadoras en el estado.
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No es un hecho la 
termoeléctrica en 
Juanacatlán: Semarnat
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Después de manifestaciones de 
vecinos, la titular de Semarnat, 
Alicia Bárcena, aclaró que aún no 

existe una decisión tomada sobre la 
termoeléctrica de Juanacatlán, y será la 
Comisión Federal de Electricidad la que 
tendrá la última palabra una vez que 
concluya los estudios de factibilidad.

“No está totalmente autorizado, 
vamos a decir, sí es cierto que se 
hicieron las manifestaciones de 
impacto ambiental en 2019, pero hay 
otras situaciones que tenemos que 
evaluar, sobre todo el tema del agua, el 
tema hídrico, porque en realidad creo 
que ese es el tema que nos preocupa 
más, es una termoeléctrica, bien dicho, 
de ciclo combinado, es privada, que en 
todo caso tendría que estar en contacto 
directo con la CFE, la Comisión Federal 
de Electricidad.”

Por otro lado, en entrevista, la 
secretaria de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales del gobierno de 
México, Alicia Bárcena que, dentro del 
plan de saneamiento de cuencas, siendo 
el Río Lerma – Santiago uno de los más 
importantes, tienen contemplada una 
inversión de 500 millones de pesos 
para este 2025, pero de más de siete mil 
millones de pesos para lo que resta del 
sexenio.

“Entre el presupuesto que está 

Alicia Bárcena señaló que será la CFE quien tenga la última palabra.

contemplado entre 2026, ya dije que, en 
500 millones de pesos para este año, pero 
entre 2026 y 2030 hay un presupuesto 
tentativo de siete mil millones de 
pesos para poder realmente lograr la 
restauración. Nosotros tenemos mucho 
interés de que se haga intervenciones 
en el espacio público, con zonas de 
humedales, con restauración de riberas, 
con técnicas hidrológicas, sistemas 
descentralizados, hacerlo por supuesto 
en conjunto con el gobierno del estado 
y su gran equipo”.

Recordó que existe un Plan Nacional 
Hidrológico presentado por la 
Presidenta Claudia Sheinbaum donde 
se establece como prioridad el rescate 
de este afluente desde donde nace 
en el estado de México hasta donde 
termina en Jalisco.

La titular de la Semarnat 
indicó en entrevista 
que la prioridad es el 
rescate de la cuenca 
Lerma-Santiago, con 
una inversión de 500 
millones de pesos.

EL DATO
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Rescatan autobuses con 
migrantes secuestrados 
Redacción/Quadratín Jalisco 

La Secretaría de Seguridad del 
Estado de Jalisco confirmó 
el rescate y resguardo de 
71 personas migrantes, 

presuntamente privadas de su 
libertad cuando normalistas de 
Atequiza secuestraron dos autobuses 
con la intención de manifestarse por 
el costo de los pasajes de autobuses 
foráneos.

Se informó que todo inició cuando 
las autoridades recibieron un reporte 
vía 911 donde les advertía sobre 
posibles personas privadas de la 
libertad en el tramo carretero de La 
Barca hacia Guadalajara.

De inmediato las autoridades de 
seguridad estatales en coordinación 
con el Instituto Nacional de Migración 
y Guardia Nacional atendieron 
el reporte logrando asegurar las 
unidades sobre la Calzada Lázaro 
Cárdenas al cruce de la avenida Colón, 
en la colonia del Fresno.

En los autobuses de la empresa 
Futura viajaban 71 personas 
originarias de Honduras, Cuba, Brasil, 
entre otros, quienes venían a la capital 
de Jalisco para trabajar.

Se detalló que fueron los autobuses 

fueron interceptadas por alrededor 
de 35 supuestos estudiantes de la 
Escuela Normal Rural de Atequiza, 
quienes, con amagos, pidieron al 
conductor de uno de los camiones de 
pasajeros de la Línea Futura desviar su 

trayectoria hacia Guadalajara.
Tras el aseguramiento de los 

autobuses las autoridades lograron 
liberar a alrededor de 30 hombres y 
mujeres mayores de edad, quienes 
dijeron ser estudiantes de la Normal de 
Atequiza.

Por su parte personal del Instituto 
Nacional de Migración acudió al lugar 
y verificó el estado de salud de las 
personas migrantes, quienes a decir 
de las autoridades cuentan con la 
documentación que acredita su estadía 
en el país.
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Rescatan autobuses con migrantes secuestrados por Estudiantes 

Las cifras se dieron a conocer Comisión 
Ejecutiva Estatal de Seguridad. 
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Caen casos de 
homicidio y delitos 
patrimoniales 
Redacción/Quadratín Jalisco 

De acuerdo con las cifras presentadas 
en la sesión realizada el martes en 
la Comisión Ejecutiva Estatal de 

Seguridad, los índices de homicidio y 
delitos de robos patrimoniales en la 
entidad fueron a la baja en mes anterior. 

La estadística revela que durante 
enero de 2025 se contabilizaron en la 
entidad 37 homicidios dolosos, contra 
los 155 del mismo período del año 
pasado, es decir, la disminución es del 
76 por ciento.

De un mes a otro también se observa 
una disminución en este delito; en 
diciembre pasado se registraron 126 
asesinatos, contra los 37 eventos de 
enero que significan una baja de 70.5 
por ciento.

En cuanto a delitos patrimoniales 
se refiere las estadísticas muestran 
que, entre el 6 de diciembre de 2024 
al 9 de febrero de 2025, el robo a 
cuentahabiente bajó 46.15 por ciento, 
el robo a negocios disminuyó 27.91 
por ciento, y los homicidios por 
agresión directa se redujeron 20.13 
por ciento.

Por su parte el robo de vehículos 
registró durante el mes de enero 
de 2025 una disminución de 8.55 
por ciento; el robo a negocio pasó de 
380 casos en enero de 2024 a 311 en 
el mismo mes de este año, lo que se 
traduce en una baja 18.16 por ciento.

Extienden horario de Mi Macro Calzada y Mi Tren
Redacción/Quadratín Jalisco 

Por el 483 Aniversario de la 
Fundación de Guadalajara, en el 
que se realizarán actividades del 

Festival GDLuz 2025, los sistemas de 
transporte público Mi Macro Calzada y 
las líneas 1,2 y 3 de Mi Tren ampliarán su 
horario de atención del miércoles 12 al 
domingo 16 de febrero.

En el caso de Mi Macro Calzada se 
habilitarán cuatro salidas adicionales 

desde las terminales Fray Angélico 
y Mirador (en ambos sentidos), 

en los horarios 23:15, 23:30 
y 23:45 horas, así como a 

medianoche.
Para Mi Tren, las 

últimas salidas 

Policías estatales realizaron 
una persecución sobre la 
Calzada Lázaro Cárdenas, 
logrando darles alcance

 en la avenida Colón 

El Tren Ligero tendrá modificaciones.
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estaciones Auditorio y Periférico Sur.
• Línea 2, 00:25 horas, desde las 

estaciones Tetlán y Juárez.
• Línea 3, 00:05 horas, desde las 

estaciones Arcos de Zapopan y Central 
de Autobuses.

Con motivo de las actividades 
del festival, las siguientes rutas de 
transporte público que cruzan la 
avenida Alcalde serán suspendidas 
temporalmente el miércoles 14 de 
febrero, de 9:20 a 10 horas:

• En Av. Fray Antonio Alcalde. C02, 
C05, C06, C07, C111-2, C124, C140, C17, 
C22, C34, C54, C97-V1 y T14A-C05.

• En Av. Juárez. C17, C139 y C140.
• En Av. Hidalgo y calle Independencia. 

C02, C05, C06, C07, C111-2, C124, C140, 
C17, C22, C34, C54, C97-V1 y T14A-C05.

desde las terminales de cada línea 
serán:

• Línea 1, 00:05 horas, desde las 
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Oscar García, sin miedo a un 
posible despido en Chivas
El director técnico sabe que los resultados no han sido satisfactorios y por ello 

su puesto pende de un hilo, pero solo se concentra en los partidos 
César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas atraviesa por un mal 
momento. No se dan los resultados 
positivos, ni fluye el buen futbol. 
El triunfo del domingo contra 

Tijuana aligeró un poco la carga, pero 
no acabó con la crisis. Hay aficionados 
que exigen ya la salida del técnico Oscar 
García Junyent. El martes, el español ha 
roto el silencio. Asegura que no sufre 
por la posibilidad de ser despedido, 
pues lo considera algo tan fuera de su 
control como la misma muerte.

“Sí, no he sentido nada diferente 
que no haya pasado en otro club. Yo 
trabajo en el día a día pensando a que 
voy a estar toda mi vida en el club. Y 
es la mentalidad que me ha llevado, 
pues, a tener la opción de entrenar a 
grandes clubes y lo que me ha llevado 
a entrenar a este club. En el proceso 
como en todos los clubes, al final, el 
entrenador, yo tengo esta mentalidad, 
también soy consciente de que nada 
es perenne, de que no voy a durar toda 
la vida. Pero es una decisión que nunca 
depende el entrenador o pocas veces, 
hay entrenadores que deciden irse, 
pero ya te digo, no lo siento así”, explicó.

“Trabajo como si fuera a estar toda 
la vida, es lo que quiero, hay momentos 
para todo, pero no sufro por si algún 
día me van a echar, porque nos pasa a 
todos los entrenadores. Para qué voy 
a sufrir si es una cosa que se sabe antes 
de comenzar, porque nos ha pasado en 
los entrenadores, nos pasa a todos los 
entrenadores. Para qué voy a sufrir si es 
una cosa que va a pasar sí o sí tarde o 
temprano sea ahora, dentro de un mes, 
ojalá sea dentro de 5 años, pero no sufro 
por eso”, añadió el entrenador rojiblanco.

“Puedo sufrir por los resultados, 
porque sean mejores o peores, puedo 
sufrir por no estar contento con algunos 
los resultados que hemos tenido, 
porque hemos merecido más. En otros 
partidos creo que el nivel podría ser 
un poco más alto. Es como la muerte, 
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Oscar García ofreció conferencia de prensa previo al juego ante el Cibao. 

El Guadalajara arranca el torneo frente al 
Red Bull. 
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Chivas y Atlas 
ya conocen a 
sus rivales de 
Leagues Cup
César Huerta/Quadratín Jalisco

C hivas ya conoce quiénes será sus 
rivales para la League Cup 2025, 
torneo donde participarán los 18 

quipos de la Liga MX y 18 clubes de la 
MLS estadounidense. Será un torneo 
que presentará cambios importantes.

El equipo que hoy es dirigido por el 
técnico español Oscar García Junyent 
abrirá su participación el jueves 31 de 
julio, frente al Red Bull de Nueva York. A 
diferencia de las anteriores ediciones, no 
se frenarán un mes los campeonatos de 
México y Estados Unidos para jugarlo, 
sino que los encuentros de primera 
fase se llevarán a cabo en una semana 
y posteriormente serán los duelos 
definitivos.

Para el segundo compromiso el 
Guadalajara se medirá al Charlotte FC, 
el domingo 3 de agosto. Mientras que 
el último duelo de la primera fase será 
contra el Cincinnati FC.

Por su parte, el otro equipo de Jalisco, 
el Atlas, también sabe ya cómo será 
su calendario. Su principal atractivo 
para este torneo es que en el primer 
compromiso, el miércoles 30 de julio, 
enfrentará al Inter de Miami del 
argentino Lionel Messi. Para 
el sábado 2 de agosto se 
medirá al Orlando City y 
cerrará la primera fase 
el miércoles 6 de 
agosto contra el 
Atlanta United. 

tú sabes sabes que te vas a morir, 
desgraciadamente nos vamos a morir 
todos. Sufrir por pensar en la muerte, 
eso es lo que le digo, un entrenador no 
sufre por si te te van a echar. Si es que te 
van a echar, para qué sufrir antes, lo que 

intento disfrutar del proceso”, sentenció 
Oscar García.

Por otra parte, fue cuestionado por 
el momento que vive el Chicharito 
Javier Hernández, quien ha perdido 
la titularidad y el domingo ni siquiera 
entró de cambio contra Tijuana. “No 
me puedo quejar de Javier, tiene un 
comportamiento muy bueno, habrá 
momentos que tendrá que jugar y 
que tendrá minutos. Ha jugado mucho 
más este torneo conmigo, que la 
temporada pasada. Conmigo ha jugado 
prácticamente todos los partidos, sabe 
comportarse y la importancia que tiene 
en el grupo es grande. Estoy encantado 
de tenerlo en la plantilla”, señaló el 
técnico de Chivas.

PARA HOY 

CHIVAS CIBAO

VS
19:00 hrs. Estadio Akron




